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例会日/毎週水曜日                                    事務所/札幌市中央区北 5 条西 6 丁目第一道通ビル 1F 
 
例会場/センチュリーロイヤルホテル TEL011(221)2121                            TEL011(242)3360  FAX011(219)1308  

                                                        E-mail info@sapporo-morning-rc.org 

2024年 1月 24日        第 1596回例会 
 

本日のプログラム    「地区出向者報告」② 

                 青少年交換委員会  大 泉  清 委員 

                    財団補助金委員会  天 内 和 幸 副委員長 

                 インターアクト委員会  菊 地 啓 介 委員 

                 米山記念奨学・学友委員会  鄭  子 龍 委員 
＜1 月 24 日～2 月 6 日＞ 
 
会員誕生日 齋藤正啓さん（1 月 24 日） 吉田義一さん（1 月 28 日 祝・喜寿） 工藤喜作さん（2 月 4 日） 
結婚記念日 谷脇明宏さん・真美夫人（2 月 2 日）  酒井博幸さん・美和夫人（2 月 5 日） 
本日の音楽 クラブソング「世界の奉仕」 
*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

第 1595 回例会（1 月 17 日） 
 

プログラム 会員卓話「旧豊平川河岸に原始の森を創る 

150年プロジェクト 2024」 

カミネッコン地域共同体総括特別 委員長 宮部光幸 

司 会 小川正人幹事  ／ ビジター 札幌 RC １名 
 
《会長・幹事報告》・米山奨学生 劉 添元さんへ１月の奨学金お渡し。 《配布》・例会資料 《回覧》・能登
半島地震義損金のお願い（1/10・17・24 の 3 回募金箱対応） 《その他報告》・1/21（日）アウトドア同好
会（ｽｷｰﾊﾟｰｼﾞｮﾝ）開催（カムイ）。 ・下期の行事予定について ①2/28（水）通常朝例会⇒移動夜間例会「米
山奨学生 劉 添元さん壮行会」へ変更（18：30～/於：メルキュールホテル札幌） ②4/3（水）通常朝例
会⇒3/24（日）へ繰上移動例会「地区協議会」（於：ロイトン札幌） ③4/17（水）通常朝例会⇒移動例会「ウ
ポポイ研修会」へ変更（日帰りバス 10：30～17：00 を予定/元米山奨学生 辛 沅知さん館内対応） ④4/24
（水）通常朝例会⇒4/23（水）へ繰上移動夜間例会「札幌西ロータリークラブ合同夜間例会」へ変更（18：
00～/於：札幌プリンスホテル国際館パミール） 《会務報告》・次週 1/24（水）は「地区出向者報告」②で
す。青少年交換委員会 大泉 清委員、財団補助金委員会 天内和幸副委員長、インターアクト委員会 菊地
啓介員、米山記念奨学・学友委員会 鄭 子龍委員の発表です。 ・1/31（水）移動夜間例会「新春夜間例会」
の出欠締め切りは 1/24（水）までです。皆様のご出席よろしくお願いします。 

*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

ニコニコボックス（敬称略・順不同）目標額 1,000,000円    小計 25,000円   今期合計  606,000円 
 
■宮部光幸：本日はカミネッコン特別委員会の報告をお聞き頂き、ありがとうございました。■井野 智：1/14、
花束をお届け頂きありがとうございます。■藤森敏昭：良い事がありました。■佐藤元治：伊東さん、コロナ
からの回復、良かったですネ。■露木 茂：おはようございます。■紫藤正行：しばらくお休みが続きました。
今年もよろしくお願いします。■伊東祐一：ひどい二日酔い、と思ったらコロナでした。■菊地啓介：おはよ
うございます。除雪、大変ですね。■廣田勝利：スキーに良いシーズンとなりました。（9 名） 
 

R 財 団（敬称略・順不同）目標額 783,000円(＄150×36 名×145 円)  小計 26,000円  今期合計  402,000円 
 
■藤森敏昭 ■井野 智 ■紫藤正行 ■佐藤元治 ■大泉 清 ■小川正人 ■鄭 子龍 ■阿部竜司 
■伊東祐一 ■菊地啓介 ■廣田勝利  （11 名） 
 

米山奨学会（敬称略・順不同）目標額 576,000円(@12,000×36 名+普通寄付) 小計 10,000円   今期合計  409,000円 
（クラブ負担 普通寄付上期＠2000×36＝72000 円、下期 76,000 円含む） 

■井野 智 ■紫藤正行 ■佐藤元治 ■大泉 清 ■小川正人 ■阿部竜司 ■伊東祐一 （7 名） 
 

ポリオ BOX（敬称略・順不同）目標額 156,600円(＄30×36名×145円) 小計   3,000円   今期合計  95,000円 
 
■大泉 清 ■紫藤正行  （2 名） 

*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

例会日 会員数 出席数 欠席数 規定除外 M.U 出席率 

1月 17日 38 22 11 2 3 69.44％ 

1月 10日 38 24 9 2 3 75.00％ 

日 回数 １月行事 日 回数 2 月行事 備考 

24 1597 
移動夜間例会「新春夜間例会」 
於：ノーザンキッチン（締切 1/24） 2/7 1598 

ゲスト卓話「業界の常識に挑戦！働きがい改革への道。」 
㈱エーティック 代表取締役社長  舟田 幸太郎 氏 理事会 
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会長 内田芳史 

2023-2024 年度 

国際ロータリーのテーマ 

世界に希望を生み出そう  

ＲＩ会長 
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「旧豊平川河岸に原始の森を創る 150年プロジェクト 2024」 

『ロータリーのカミネッコン植樹は市民植樹の鏡だ』 
カミネッコン地域共同体総括特別 委員長 宮 部 光 幸 

 
先週の例会の後の理事会で植樹地に看板を設置することの了解を頂き、翌日、江別の

例会に出席、江別・榎本公園にも植樹看板を設置する要望書の原稿を確認。週末・金

曜日に北海道森と緑の会事務局へ江別の安孫子さん等と提出打ち合わせに行ってき

ました。そんなこんなの報告が溜まったので、報告の場をお願いしました。 

【その１】2022 年 11 月 30 日のカミネッコン植樹フォーラムの出席者の一言コメントを頂いてお

りますが、発表の機会が無かったので、本日少しお話します。 

2017 年のガバナー公式訪問のクラブ協議会でガバナーより植樹活動の是非が指摘されたが、この場

面で宇治会長は、この先の植樹活動の継続を出席メンバー全員に改めて問うた。『本当のところ、ど

うなんだ』と。この場面で、クラブの意思が統一され、その後の新植樹地探しが始まる。一年余の札

幌市との折衝の後、東雁来の駐輪場・暫定植樹地が提示されたが、その後の空知総合振興局建設維持

課・札幌市下水道河川局との折衝の結果、2022 年 8 月『新川方式(北海道からの札幌市の借り受け

地にロータリーが植樹する)』での定植地の確保となった。その年の河川敷の開拓を経ての 11 月の

フォーラムとなる。ただ、この時点での新天地の植樹は相当な困難を伴うことであることが明らか

になった。何とかやり遂げられるのかと言う気持ちが参加者にあってのフォーラムである。気持ち

を一つにする、このための一言コメントだった。一人ひとりのカミネッコン史が語られた…。(コメ

ント内容は何時か記録として発行したい) 

【その２】『旧豊平川 150 年プロジェクト』の植樹では原植生の復活の目標で、江別では野幌原始

林、札幌では白旗山からの実生株の提供を受けている。結果、採取前に入林許可等の手続き、植樹後

は実績報告を当局へ提出する。今年も定植後の 10 月初旬、定植地の生育状況の写真をとった。この

行脚は森づくりの芝さんと回ったが、江別の 5 年目の若木には２ｍ余にまで成長している個体があ

った。『根付いた、これで安心だ』と芝さんが言う。と、言うのも実生株での苗採りは未知数で成功

の可否は判然としていなかった。採取に参加すると分かることだが、地上に落ちた種子はそこらの

石や親樹の根に自らの根を絡み付ける。それを剥ぎ取るのだから、生育に不可欠な小根の過半を損

なう。結果、活着率は過半を超えない。それでも諦めないで一冬土に植えこんでおくと半分位は芽が

出ることが分かった。そのようにして根付いた若木である。『実験のつもりで始めたのだが、これで

次のステップに進める』と安孫子ＰＧ。 

【その３】そんな植樹地巡りで新植樹地に向かうと森と緑の会の助成を得て完成した駐車場に親子

の姿があった。砂利舗装に落ちた栗を拾っている。巨大な栗の木が駐車場の脇にあるが、これまで草

叢に紛れていた実が拾えるようになった。『お父さん、誰がここに樹を植えているのだろう…』 看

板を立てて活動を知らせ、植樹への参加を促す段階に来たと知る。この件、森と緑の会事務局で相談

すると大いに結構とのこと。江別と札幌の旧豊平川植樹地の両端に立てることを現在要望中・・先の

報告、金曜日に森と緑の会事務局の挨拶の場面。偶々、山谷理

事長がおられて、ちょっとの挨拶が小一時間に及んだ。植樹談

義で我クラブの 23 年余の植樹活動を報告したところ『ロータ

リーのカミネッコン植樹は市民植樹の鏡だ』とのお言葉。永年、

林業を実践した方からの言葉だった。井野顧問、良かったです

ね。(卓話では言葉が詰まって申し述べられませんでした) 
【23 年目の石狩図書館のカミネッコン植樹地】⇒ 

北の森づくりサークルの最初の植樹活動は途中で間伐を行い、現在７ｍ余

の混交林となった。この一年後に札幌モーニングＲＣのカミネッコン植樹

が始まる。 

*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

＜市内ロータリークラブ 1/24-1/31予定＞ 
1 月 24 日(水) 札 幌 「職業奉仕月間に因んで」  

1 月 24 日(水) 札幌真駒内 「会員卓話」 

1 月 24 日(水) 新 札 幌 「新年会／年男の弁」 

1 月 25 日(木) 札 幌 東 「職業奉仕月間に因んで（仮）」  

1 月 25 日(木) 札 幌 西 北 「年男・年女の新年の抱負」 

1 月 26 日(金) 札 幌 幌 南 「定例夜間例会/下期活動計画協議会」  

1 月 27 日(土) 札 幌 手 稲 「メークアップ受付設置について」 

1 月 29 日(月) 札 幌 南 「新春家族会」  ※受付あり 

1 月 29 日(月) 札 幌 北 「第 3 回クラブ協議会・ロータリー情報」 

1 月 30 日(火) 札 幌 西 移動夜間例会「新年会」  ※受付なし 

1 月 30 日(火) は ま な す 「定例夜間例会」 

1 月 30 日(火) 札 幌 清 田 例会なし 

1 月 31 日(水) 札 幌 「ゲスト卓話」STV 札幌テレビ放送㈱ 五味宏氏 

1 月 31 日(水) 札幌真駒内 30 日（火）へ繰上夜間例会「しれとこ食の宴」 

1 月 31 日(水) 新 札 幌 「地区青少年交換委員会長卓話」池田達昭氏 
 
※1 札幌市内合同事務所取りまとめの予定です。 

※2 各クラブの MU につきましては事前にご確認をお願いいたします。 

※3 2 月の市内 RC の予定につきましては届き次第メールにてご連絡いたします。 


